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上海成国内最大进口消费品集散地

过去五年，本市消费品进口年
均增长20.8%，2015年达到424亿美
元，约占全国的30%，成为国内最大
的进口消费品集散地。这是记者
从近日举行的 2016 年上海商务情
况通报会上获得的信息。

市商务委主任尚玉英在通报
会上表示，本市已经形成了以服务
贸易、一般贸易、消费品进口为增
长动力的对外贸易新格局。过去
五年，服务进出口年均增速快于货
物进出口9.3个百分点。2015年技
术进出口、离岸服务外包分别达到
113 亿美元和 60 亿美元，分别是
2010 年的 2.9 倍和 3.4 倍；金融、保
险、文化、信息等新兴服务进出口
年均也都实现了两位数增长。2015
年一般贸易进出口在货物进出口
中的占比达到 47.4%，比 2010 年提
高了 7.2 个百分点；高新技术产品
出口在货物出口中的占比达到
43.7%，比全国高出14.9个百分点，
以技术、品牌、质量、服务为核心竞
争力的贸易新优势正在加快形成。

外商投资形成新格局，尤其是
总部经济贡献度不断提高。五年间
新增跨国公司地区总部230家，截至
2015年，跨国公司累计在上海设立
地区总部535家，其中亚太区总部41
家。占全市外商投资企业总数1%
左右的跨国公司地区总部贡献了全
市外商投资企业营业收入、利润总
额的约9%和15%，辐射带动效应明
显。五年间新增外资研发中心 75
家，累计达396家，其中世界500强
企业研发机构120多家，总数分别占
全国的1/4和1/3，为促进上海参与
全球科技研发提供了重要载体。

2015年，上海对沿线国家直接
投资95亿美元、贸易额870亿美元、
新签对外承包工程合同额 54 亿美
元，分别占全市的 23.7%、19.3%和
48.2%，并从传统的商品和劳务输出
为主发展到商品、服务、资本输出

“多头并进”。

被执行人姓名：孙瑾：
性别：男；
身份证号码：3101101963****4251；
执行依据文号：（2013）杨民四（民）
初字第1605号；
案号：（2015）杨执字第1837号；
生效法律文书确定的义务：标的
9100元；
被执行人的履行情况：全部未履行；
失信被执行人行为具体情形：违反
财产报告制度的；其他有履行能力而
拒不履行生效法律文书确定义务的。

被执行人名称：上海钦欣实业有限
公司；
组织机构代码：797025132；
注册地：上海市闵行区平阳路 258
号1022室；
执行依据文号：（2015）杨民一（民）
初字第1707号；
案号：（2015）杨执字第3967号；
生效法律文书确定的义务：标的
411356.8元；
被执行人的履行情况：全部未履行；
失信被执行人行为具体情形：其他
有履行能力而拒不履行生效法律文
书确定义务的。

被执行人姓名：章健美；
性别：女；
身份证号码：3101101955****1289；
执行依据文号：（2015）杨民一（民）
初字第1707号；
案号：（2015）杨执字第3967号；
生效法律文书确定的义务：标的
122839.2元；
被执行人的履行情况：全部未履行；
失信被执行人行为具体情形：其他
有履行能力而拒不履行生效法律文
书确定义务的。

上海市杨浦区人民法院

举报热线：021-37312209

失信被执行人曝光台

2月29日是国际罕见病宣传日，
申城举办首个宣传日活动传出消息：
经专家论证，56种罕见病将纳入《上
海市主要罕见病名录（2016年版）》，
上述罕见病药物的筛查、诊断、治疗、
康复也将出台相关政策参考。

临床医学专家说，罕见病的发
病率低、有关专业知识认知有限，易
造成误诊或诊断周期延长。尽管罕
见病诊治仍然困难，但随着新生儿
疾病筛查技术和分子生物学、细胞
遗传学等检测手段的广泛运用，罕
见病筛查和诊断率正在不断提升，
部分罕见病（如苯丙酮尿症等）已有
较系统的治疗手段。

中国工程院院士曾溢滔说，通过
广泛科普宣教避免近亲结婚，并对有
遗传性疾病家族史的夫妇进行遗传
咨询、产前诊断和选择性流产，可避
免疾病再遗传给下一代。目前，由中
国出生缺陷基金会资助，河南省人民
医院在该省两个县城开展出生缺陷
流行病学调查，精准计算出生缺陷
率，并通过科学合理干预降低出生缺
陷。曾溢滔说：“这种模式可在我国
部分区域普及推广，以此减少罕见病
的发病。”专家同时提出，针对罕见病
药物难找到的现状，相关部门应制定
政策法规加以扶持。

宣传日活动结束后，市医学会
罕见病专科分会主任李定国说：“罕
见病治疗不是做慈善，我们每个人
都欠他们一句谢谢。”

马夹袋，家长手中“标配”
“医生，求求你救救我们的孩

子！”每周三坐在罕见病联合门诊
时，儿科医学遗传科副主任、分子诊
断实验室主任王剑几乎从每一位家
长口中听见这句话。“时间久了会麻
木吗？”他摇头，“不会。有些症状实
在是太罕见了。孩子们都很小，每

一个都让人心疼惋惜。”
今年是上海儿童医学中心开设

罕见病门诊的第 18 个年头，在更名
为“罕见病联合门诊”之前，它叫做
疑难杂症多科联合门诊。

许多年来，带着病童前来就诊
的家长手中大多有一件“标配”：马
夹袋里装着十几张、甚至几十张出
自全国各地医院的诊断单。“从县市
到北上广，和孩子病征相关的专科
门诊他们几乎都跑遍了。之前有一
个进行性骨化性纤维发育不良的患
儿，”王剑说，这种疾病就是俗称的

“石人综合症”，它会使肌肉变骨头，
人体变石雕，“我见到病人时他已经
开了好几次刀，但这种治疗方式其
实是雪上加霜，会加重病情。可惜
不仅家长不懂，大部分专科医生也
是一知半解。”

6年前，上海关注罕见病
迄今为止，国际确认罕见病种

约近 7000 种，我国罕见病总人数约
达 1680 万。在上海，发现罕见病种
500余种，仅儿中心就接诊疑难罕见
病例近 1400 人。“关注罕见病，是一
个社会文明高度发达的象征，很高
兴上海可以走在前列。”李定国说。

2010 年起，上海率先起步关注
这些“弱势中的弱势人群”。当年，
中华医学会医学遗传分会在上海组
织召开定义我国罕见病的研讨会；
第二年，市政协与九三学社共同举
办罕见病基本医疗保障机制专题研
讨会，同年设立了上海医学会罕见
病专科分会。这一年，市少儿住院
互助基金也首次向罕见病患儿提供
援手：患有戈谢病等四种罕见病的
儿童每年将获得不超过10万元的救
助。“上海的罕见病工作从标准定
义、学术团体与总体蓝图三方面都
得到了切实保障。”李定国说。

上海将56种罕见病纳入名录

购买奢侈品后，很多奢侈品商
店往往用开具“办公用品”的发票帮
助奢侈品购买者回单位抵充入账。
税务部门负责人在近日召开的市府
新闻通气会上透露，本市已经启用
增值税发票管理新系统，在新办企
业中试行发票开具编码化，即试点
企业开具发票，必须按照商品编码
详细填写相关内容。这项措施意味
着，编码是奢侈品的商店，无法再开
具办公用品发票，一旦开具，税务部
门会实时发现问题，予以查处。

目前开具发票编码化在上海、
北京等4地试点。

税务部门相关人士解释说，开
具发票编码化，不但要求企业经营
活动的编码与销售商品的编码一
致，而且要求企业开具发票时，不能
再笼而统之写大类，必须写明具体
商品。

有关何时会在南京东路、淮海
中路、徐家汇等已经经营的老企业
中推广这一做法问题，该人士说明
道，推广需要一段时间，全面实行开
具发票编码化只是时间问题。

上海启用增值税
发票管理新系统

自2016年4月2日起，上海市杨
浦区人民法院诉调对接中心及立案
接待大厅、诉讼服务中心、民事审判
第二庭、民事审判第四庭、民事审判
第五庭将搬迁至眉州路707号（眉州
路、龙口路口）。届时，请办理立案、
调解、法律咨询、庭审开庭等相关业
务的当事人前往新的受理点。

因搬场原因，3 月 31 日和 4 月 1

日杨树浦路1360号立案窗口的工作，
暂在河间路29号设临时接待窗口。

执行事务仍在执行事务中心
（河间路29号）办理。

电话（总机）：31372000；
邮编：200090
特此公告

上海市杨浦区人民法院
2016年3月3日

搬迁公告
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3月2日，“五色炫曜——南昌汉代海昏侯国考古成果展”在北京首都博物馆开展，441组件从江西南昌汉代海昏侯
墓中发掘的珍贵文物与观众见面。展览分“惊现侯国”“王侯威仪”“墓主身份”“保护共享”四个部分，多角度、全方位展
示了南昌汉代海昏侯国的考古发掘成果。汉代海昏侯墓葬自2011年开始发掘，至2015年年底已出土金器、青铜器、铁
器、玉器、漆木器、陶瓷器、竹编、草编、纺织品和简牍、木牍等各类珍贵文物一万多件。图为当日观众在首都博物馆观
看展出的五铢钱。 ■新华社记者 罗晓光 摄

文艺创作不能“缺钙”
——专家谈如何用现实主义精神观照生活

据新华社 胡编乱造，做无米之
炊，到故纸堆中找灵感；投机取巧，
抄袭模仿，做机械化快销式生产；
迎合市场，追逐利润，一味哗众取
宠……日前在中国作协等单位举
办的“弘扬现实主义精神”研讨会
上，专家针对目前文艺创作领域中
存在的诸多乱象指出，文艺创作要
深入生活、扎根人民，弘扬现实主
义精神，坚持关注社会现象和时代
生活。

在文艺创作上，现实主义不仅是
一种创作方法，也是一种创作精神。
习近平总书记在文艺工作座谈会上
指出，文艺创作应该用现实主义精神

和浪漫主义情怀观照现实生活，用光
明驱散黑暗，用美善战胜丑恶，让人
们看到美好、看到希望、看到梦想就
在前方。

与会专家表示，这一论述从根本
上揭示了文艺作品与现实的关系，指
导着文艺创作如何看待现实、如何反
映现实。广大文艺工作者应该坚持
以人民为中心的创作导向，感国运变
化、立时代潮头，以更多优秀的现实
主义作品汇成当代文艺创作主流，弘
扬中国精神，凝聚中国力量，助力中
国梦的实现。

如何让文艺融入生活，得到人民
的认可？中国作协副主席何建明说：

“要重新认识现实主义创作过程中存
在的问题，避免本领恐慌。”他认为，
当前现实主义创作存在的问题主要
是作家对现实生活的理解和感悟不
够，缺乏对社会现实的了解和认识，
即使技巧再好、方法再新，其作品也
只能架空历史背景、架空现实环境，
架空细节再现，成为所谓的形式游
戏，甚至文化垃圾。

中国作协小说委员会副主任胡
平等文艺评论家表示，现实主义的优
势在于与历史在一起，与时代在一
起，与人民在一起，与民族和国家命
运联系在一起。作家、艺术家需要回
到现场，既要有情感，还要有行动，通

过各种文艺实践表现生活、干预生
活，这样创作出的文艺作品才会打动
人，才会传之久远。

对于文艺创作存在的有数量缺
质量、有“高原”缺“高峰”现象，中影
集团知名导演冯小宁深有感触：“现
在要赶紧提升中国电影整体文化层
次和精神价值。”在他看来，中国电
影市场不断做大、作品日益丰富，已
经形成了高原，但缺少能够成为时
代经典的作品。“过分追求票房，过
分夸大电影的商业价值，违背了艺
术创作的正常规律，这种现象需要
引起警惕。”

中国电视艺术委员会秘书长王

丹彦以电视剧为例，指出创作中存在
的浅表化、同质化、低俗化、平庸化、
缺乏精神内涵和制作粗糙等问题。

“对近年来电视剧行业出现的跟风炒
作、拼颜值、拼热钱等问题，行业内已
经开始了反思。”

对于如何更好地弘扬现实主义
精神，推动现实主义创作，冯小宁提
出，一方面要坚持文化建设，提高观
众群体的审美水平；另一方面，艺术
家要淡泊名利，努力提升作品的艺术
品质和社会价值。青年作家崔曼莉
说，作家要去观察去捕捉，发掘时代
新经验，讲好中国故事。

■史竞男 孙玺

据新华社“数字博物馆”带来全
新游览体验，参与式互动让博物馆变
身“大课堂”……拥有上百座博物馆
的古都西安，众多博物馆通过多种方
式从“以藏品为中心”转向“以观众为
中心”，力求激活沉睡文物，发挥教育
功能，获得游客好评。

目前西安已建设拥有历史文化、
教育艺术、自然观光、现代生活、民俗
风情等各类博物馆 110 余座。陕西
省文物部门推动建设的全省数字博
物馆，已吸引绝大多数博物馆加盟，

“收纳”了超过50万件文物。
在陕西数字博物馆首家实体体

验馆，市民朱晨通过扫描二维码，用
手机控制着一面长6米、宽2米的“文

物墙”。通过这个大屏幕，可以欣赏
陕西多家国家一级博物馆的现实虚
拟场景，可以欣赏文物精品的高清大
图和详细介绍，还能下载照片把文物

“带回家”。历史专业出身的朱晨说：
“数字化体验让博物馆游览不再‘走
马观花’。”

陕西文物数据中心主任邵小龙
说，在陕西数字博物馆网页点击进入
西安各大博物馆，拖动鼠标变换视
角，游客可以身临其境，全景游览。
一些博物馆还推出导览APP，让游客
拿着手机就能在博物馆里读懂历
史。首家智能化的实体体验馆开通，
让观众从上部、底部等多角度观赏文
物，为喜欢的文物点赞，实现了亲密

互动。
在西安博物院，“小小讲解员”

“乐知学堂”“流动博物馆”……每年
数百场活动正在让这里变成“公众课
堂”。“这是精神饱满、生活富足、雍容
华贵的唐代妇女形象，当时的女孩子
以胖为美，说明生活水平很好。”站在
西安博物院唐代妇女俑展台旁，10岁
的“小小讲解员”孙佳身穿汉服，向游
客讲解唐俑背后的历史知识。

西安博物院院长张颖岚说：“从
注重藏品的管理、保护和研究转向更
加注重教育功能，博物馆正在努力从
文物展示向文化涵养转变，努力挖掘
和发挥文物的现实价值。”

■邢翀 陈钢

西安博物馆逐渐变身“大课堂”

据新华社“小银杏树，再见！”中
国儿童艺术剧院儿童剧独角戏《木
又寸》不久前在北京市第一中学实
验部学校礼堂演出结束后，300多孩
子激动地大声呼喊，演员的精湛表
演为师生带来一场文化奇旅。

这次演出是中国儿艺首次与北
京市东城区文化委员会、北京市东
城区教育委员会共同主办的“戏剧
进校园”演出活动之一。中国儿艺
院长尹晓东说，“戏剧进校园”将演
出舞台搬进校园，不仅让更多孩子
不出校门就欣赏到国家剧院的高雅
艺术，也让更多儿童剧演员有了走
进校园的机会，更让学校戏剧教育
得到来自国家级院团的支持。

作为高雅艺术的滋养和滴灌工
程，中国儿艺为学生们精心挑选了
两部优秀儿童剧：组合式儿童剧《特
殊作业》和儿童剧独角戏《木又寸》。

《特殊作业》是一部关注当代孩
子的现实题材作品，讲述了某中学的
几个初中生因为一次“特殊的家庭作
业”——为爸爸妈妈洗一次脚而在他
们各自家庭荡开的涟漪……剧中很

多剧情就如同发生在身边的故事，普
通却又打动人心，让很多师生潸然泪
下。广渠门中学初一八班的顾雨宣
说：“从这个剧中感受到了亲情，感受
到了父母对孩子伟大的爱，这只是一
部剧，在现实生活中，我们应该多为
父母做些事情，多和父母聊聊，我们
会发现更美妙的亲情。”

《木又寸》是中国儿艺成立近60
年来的第一部独角戏，同时也是中国
儿艺第一部对观剧年龄进行划分的儿
童剧，讲述了一棵森林里的银杏树，
因为美丽而被移植到了城市，一路颠
簸，在人的世界里经历着树的全新命
运。同学们亲眼见证了主演唐妍一
人分饰12个角色的神奇本领：她时而
是一株小小银杏树，时而是一位柳树
大姐，时而是健壮的青年，时而又变
成嗷嗷待哺的婴儿……

“戏剧进校园”演出活动自2015
年 10 月启动以来，中国儿艺携这两
部戏赴北京东城区多所中小学，7000
余名学生不出校门就欣赏到了来自
国家级院团的精彩演出。这次活动
将持续到2016年4月。 ■周玮

中国儿艺“戏剧进校园”受欢迎

据新华社 脍炙人口的系列动画
片《葫芦兄弟》将推出真人版电影。
上影集团与安乐电影公司2月29日
在“2016上影出品发布会”上联合宣
布这一消息。

上影集团将与安乐电影公司联
合成立上影安乐电影公司。公司成
立后的首个项目就是筹拍真人版电
影《葫芦兄弟》。《葫芦兄弟》是上影集
团旗下上海美术电影制片厂于1986
年推出的 13 集动画片。诞生 30 年
来，“葫芦兄弟”系列动画形象深受观
众欢迎，在中国“70后”“80后”中产生
深远影响。七个葫芦娃、蝎子精、蛇
精等人物造型不仅是百姓心目中难
以割舍的“童年记忆”，也是国内多档
综艺节目中的被模仿对象。

安乐影业总裁、《捉妖记》制片
人江志强表示，与上影达成合作，启
动拍摄真人版《葫芦兄弟》经过了审
慎酝酿，该项目将尽最大努力，在银
幕上重塑“经典”。

对《葫芦兄弟》拍摄从动画转为
真人形式后，是否会引发“毁童年”
的质疑声，江志强回应，正是因为影
片具有挑战性、很有特色，才吸引他
决定接下重任。

上影集团董事长、总裁任仲伦认
为，《葫芦兄弟》项目在如今繁荣的影
视版权市场上，将会是一个新突破、
新亮点。“多片种繁荣，多类型创作”
一直是上影的追求，相信包括《葫芦
兄弟》在内的一批新作品，将体现“上
影出品”的实力。 ■吴霞 许晓青

上影筹拍真人版《葫芦兄弟》

据新华社 天津北方演艺集团
对外宣布，为满足不同人群的文化
需求，2016 年，天津将发 4 万张文化
惠民卡。这是其 2015 年 3 月 28 日
推出 6 万张文化惠民卡后的再次
行动。

文化惠民卡为实名卡，每张卡政
府补贴400元，个人自掏100元，可用
于购买11个市级文艺院团的折扣演
出票。消费完500元额度后，还可继
续享受这11个市级文艺院团演出门

票的4折至7折优惠。
天津北方演艺集团市场营销部

副部长郭宏斌介绍说，“文惠卡”项目
运行以来，各院团的演出场次、上座
率、观众人数都大幅增加。统计显
示，全市 11 个市级文艺院团已累计
推出惠民演出 1200 余场，观演总人
次超过40多万人次。

郭宏斌告诉记者，“文惠卡”实现
了文化惠民和培育演出市场的有机
结合，同时也推动了国有文艺院团的

改革，建立了现代营销体系，让国有
文艺院团从门房卖票升级到了“互联
网+”时代。

据介绍，2016 年，除了给 6 万张
老会员卡充值和发行1万张新卡外，

“文惠卡”还新增了郊区县卡、学生卡
和公益卡，政府补贴额度各不相同，
总数为3万张。

据了解，新一轮“文惠卡”发行将
从3月10日开始，全年演出总数预计
将超1500场。 ■周润健

天津发4万张文化惠民卡

据新华社 记者从山西省垣曲县
文物局了解到，近年来，山西垣曲县
对两处元代古建筑埝堆玉皇庙和二
郎庙北殿进行了抢险维修，今年又
将对一处金代古建筑宋村永兴寺进
行重点修缮。

“垣曲县就有三处全国重点文
物保护单位，两处元代建筑和一处
金代建筑。今年修完金代建筑后，
县里的国保就全保住了！”垣曲县文
物局局长李武斌说，三处国保单位
都是国家文物局投资，其中两处元

代建筑共投资近200万元，金代建筑
的修缮工程预算为100万元。

李武斌介绍说，宋村永兴寺大
殿为单檐悬山顶，布灰筒板瓦屋面，
琉璃脊饰。由于年久失修，现在柱
子倾斜、墙体开裂、外包砖脱落、斗
拱构件遗失并残损、梁架走闪、屋面
开裂漏雨，所有这些病害已严重威
胁着这座文物建筑的安全。

“修缮方案和预算资金都已经
到位，今年天气暖和了就对其进行
修缮。”李武斌说。 ■王学涛

山西垣曲修缮三处古建筑


